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近日安庆天气情况：
今日，多云，12-20℃；

明日，多云转晴，13-22℃。

本报讯 （全媒体记者 程
呈） 安庆最近几天的天气，可
以用风平浪静来形容。不像前
段日子，天气变化多端，一天
一个样。进入本周以来，“春姑
娘”收起了“任性”，天气没什
么 新 意 ， 几 乎 都 是 前 一 天 的

“翻版”，多云，多云，还是多
云 。 清 晨 最 低 气 温 在 10℃ 上
下，略带凉意。到了中午，在
太 阳 的 陪 伴 下 ， 气 温 有 所 升
高，接近 20℃，体感上还是比
较舒适的。

据市气象台预报，今天仍
然是多云天气，太阳会偶尔从
云层中“探出头”，气温和昨日
差不多，昼夜温差较大，请大
家关注早晚气温变化。另外，
多云天气，大家可以进行户外
运动，趁着春光无限好，也可
以到公园或者郊外走一走、踏
踏青，但是随着天气回暖，紫
外线较强，提醒大家外出注意
防 晒 。 放 眼 明 天 和 后 天 的 天
气，太阳有望“露脸”，唱响

“小晴歌”，没见到太阳的小伙
伴们别急，明天或将受到阳光
的青睐。

需要提醒的是，太阳现身
后，或将带来“春天的烦恼”。
每年 4 月份是满城飞絮的季节，
随着天气转晴，日照增强，气温
升高，恼人的飞絮免不了要漫天
飞舞了，其中上午10时到下午4
时柳絮飘浮最明显，过敏体质的
朋友外出时要注意戴上口罩、墨
镜、帽子等进行防护。进行户外
活动时，最好远离飞絮、花粉较
多的地方，选择过敏指数较低的
时间段活动。回家以后要及时洗
手洗脸并更换外套，饮食上也要
多加注意，敏感人群应适当补充
维生素C和维生素E，可以多吃
一些小青菜、西红柿、胡萝卜、
柑橘等。

多云天气“单曲循环”

昼夜温差较大
□ 全媒体记者 江露露

通讯员 胡忠

菱北新村小区64栋四单元开始
加装电梯了！为什么选了这个小
区？费用几何？居民如何分摊？日
常维护保养怎么进行？4月12日下
午，记者来到施工现场，就社会普遍
关注的问题采访了解。

全市试点推行
住户容易凝聚共识

在施工现场，记者看到土方开
挖正在进行，大约三个月后，这个
单元 12 户居民将乘坐上这部新电
梯，这是我市老旧小区加装的首部
电梯。

我市老旧小区加装首部电梯为
什么落在菱北新村这个单元？

首先得益于全市试点的推行。“今
年年初市住建局发出了既有住宅加装
电梯的试点公告，社区有三万人口，六
十岁以上老人占到30%左右，加装电
梯的诉求一直很强烈；其次，既有住宅
加装电梯对房屋结构和地基都有技术
要求，这个小区是具备的。”菱北新村
所在的盛塘社区主任杨晶介绍。

其次是住户有共识。该小区在
“三供一业”移交之前一直是石化生
活区，居民以石化职工为主，既是邻
里关系又有工作关系，更容易凝聚
共识。“看到通知后，我激动得睡不
着，盼了这么多年，终于要实现了，
大家纷纷拿着房产证和户口本到社

区登记。”住在四单元四楼的88岁退
休老人陈美云告诉记者，平常吃的、
用的都是孩子们买好送给我，天气
好的时候她才能一个星期下一次
楼，拄着拐杖慢慢走，下楼确实特别
困难，生怕摔倒了。

申请报名、征求意见、比对筛
选，最后在该小区选定了包括64栋
四单元在内的三个单元楼进行首轮
试点，随后开始安装及维保费用测
算、费用分摊方案拟定、电梯商选
定、电梯设计施工方案审定等多个
环节。“虽然我们和居民代表都去外
地考察了，但实践上仍是摸索阶段，
整个单元的居民对所有方案都100%
同意，这是非常难得的。”杨晶举例
说，“比如电梯费用这一块，大家好
不容易分摊好了，就费用交到哪个
账户都研究了好多次。”

终于，一切就绪，老人们盼望的
电梯安装工作启动了。“另外两个试
点单元，其中一个目前在图纸设计
阶段，顺利的话近期也将开工；另一
个则因为过程中发生分歧遗憾终止
了。”杨晶说。

费用按节省台阶数分摊

费用是大家最为关注的问题之一。
其一是政府补助比例，住户自

费多少？
“一部电梯的预算要根据具体

情况来定，毕竟是在住宅外面加装
电梯，像地下沉井遇到复杂管线的
就很麻烦。”杨晶解释道，今年元月
份出台的《关于开展既有住宅加装
电梯试点工作实施方案》明确表示
每台补贴15万元，安庆经开区结合
老旧小区改造对加装电梯的基础设
施代建，居民须自筹25万元。

其二是住户如何分摊？
住户分摊是由住户共同拟定

《资金概算及费用筹集方案》和《电
梯后期运行维护保养分摊方案》并
遵守执行。“我家出了2.6988万元。”
陈美云向记者算着，“我们这个单元
大家商量着是按照楼梯台阶分摊费
用的，一级台阶是946.96元，数一数
装电梯后能省了多少级台阶，再乘
以946.96元，费用就这么来的。”

另外，电梯安装运行之后，日常
维保费用该单元是按照每户每年
6000元预收，包括电费3000元、维修
保养费用 3000 元，根据实际运行情
况多退少补。

记者手记

老旧小区加装电梯在我市一直
呼声强烈，今年元月份出台的《关于
开展既有住宅加装电梯试点工作实
施方案》对加装电梯的实施主体、申
请条件、资金筹措方式、具体实施流
程等都有明确指导，为我市老旧住
宅加装电梯工作推进一大步。

菱北新村 64 栋四单元的试行
启动于方案出台之前，作为我市首
个老旧小区加装电梯，从为民惠民
出发开展了诸多有益探索：比如《实
施方案》中“三分之二以上”业主同
意，该单元做到了 100%同意；比如
住户费用分摊方法、日常维保费用
筹集方式等都具有先驱性、试验性、
示范性。

但老旧小区加装电梯归根到底还
是一个单元十多户的“利益账”，任何
一个环节都事关加装成败，如何把意
见统一好、资金筹措好、账目计算好，
考验的是住户的凝聚力，怎样指导好、
服务好、支持好加装工作，考验的则是
辖区政府和主管部门的能力水平。在
加装电梯这一民生问题上，只有心往
一处想、劲往一处使，好政策才能真正
落地，老人们才能出行不困难。

住户100%同意所有方案 按台阶数分摊安装费用

开工！老旧小区加装首部电梯了！

4月13日，市民在市美术馆
参观民间艺术精品展。近日，由
市文联主办，市民间文艺家协
会、市美术馆承办的第五届安庆
民间艺术精品展在市美术馆展
出。本次展览涵盖了剪纸、根
艺、赏石、玉雕、民间绘画等诸多
艺术门类，吸引了不少市民及游
客前来观赏，展览旨在回顾党的
光辉历程，讴歌党的丰功伟绩、
展示中华优秀文化的传承。展
览将持续至4月25日。

全媒体记者 江胜
通讯员 张健 摄

日前，市市场监督管理局副局
长洪焱生率队对安庆港华集贤关
加气站和港华路加气站开展安全
检查，安庆港华副总经理裴晓斌

陪同。
检查组一行详细了解了站内在

用特种设备的检验情况，并对加气
站内的可燃气体报警仪进行了着重

检查。洪焱生局长在检查中强调，
一定要高度重视安全工作，切实落
实安全主体责任，要进一步加强站
内设备设施的日常巡检和维护工
作，对加气站站内临检设备要及时
送检，同时时刻关注站内压力表、安
全阀等关键安全防护设备的运行状
况，防微杜渐，确保站内安全生产稳
定运行。 安心

市市场监督管理局对安庆港华加气站
开展安全检查


